

Tagesordnung I Punkt 6 der öffentlichen Sitzung am 12. August 2008

Vorlagen-Nr. 08-F-07-0024

Solarthermische /Photovoltaik-Anlagen auf dem Dach der neuen Sporthalle am Platz der deutschen Einheit

Antrag der Bürgerliste Wiesbaden vom 05.08.2008

Vorbemerkung:

Die weltweiten Veränderungen des Klimas erfordern auch im kommunalen Bereich verstärkte Anstrengungen zur CO₂ Vermeidung und energiepolitischen Umsteuerung. Der Ausbau von erneuerbaren Energien besitzt dabei eine zentrale Bedeutung. So ist zur Umsetzung der Klimaschutzziele aus dem Klimaschutzbericht für den Bereich der Primärenergieversorgung der Landeshauptstadt Wiesbaden ein verstärkter Ausbau erneuerbarer Energien zur Erreichung der Klimaschutzziele zwingend geboten.

Für Wiesbaden sind Solarthermie, Thermalwasser, Geothermie und Biomasse als erneuerbare Energien von Bedeutung. In all diesen Bereichen sind dezentrale Anlagen zukünftig verstärkt einzuführen.

Die Landeshauptstadt Wiesbaden fördert die Steigerung des Anteils regenerativer Energien seit langer Zeit in vielfältiger Weise.

Mit dem Einsatz zahlreicher erneuerbarer Energieträger ist oftmals aber auch ein zusätzlicher Flächen- und Bodenverbrauch inklusive der Beeinträchtigung des Landschaftsbildes verbunden, während durch die Nutzung neu entstehender Dächer mit relativ wenig Aufwand ein in der Summe sehr großes Energiepotential aktiviert werden kann.

Der Umweltausschuß möge daher beschließen:

Der Magistrat wird gebeten, um den Ausbau der erneuerbaren Energien auf dem Gebiet der Landeshauptstadt Wiesbaden voranzutreiben und somit einen nachhaltigen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten,

1. dafür zu sorgen, daß auf dem Dach des im Entstehen begriffenen Komplexes der Sporthalle auf dem Platz der deutschen Einheit solarthermische / Photovoltaik-Anlagen installiert werden,
2. die planungsrechtlichen Voraussetzungen zu schaffen, um bei zukünftigen gewerblichen Bauvorhaben den Einbau von solarthermischen / Photovoltaik-Anlagen auf - ansonsten ungenutzten - geeigneten Dachanlagen zwingend vorzuschreiben.

Beschluss Nr. 0125

Der Antrag wird in der folgenden Fassung angenommen:

Der Magistrat wird gebeten, um den Ausbau der erneuerbaren Energien auf dem Gebiet der Landeshauptstadt Wiesbaden voranzutreiben und somit einen nachhaltigen Beitrag zum Klimaschutz zu leisten,

1. den Wunsch des Ausschusses für Umwelt und Sauberkeit zu berücksichtigen, dass als Empfehlung für das Projekt „ Sporthalle auf dem Platz der deutschen Einheit“ auf dem Dach des im Entstehen begriffenen Komplexes solarthermische / Photovoltaik-Anlagen installiert werden,
2. die planungsrechtlichen Voraussetzungen zu prüfen, ob bei zukünftigen gewerblichen Bauvorhaben der Einbau von solarthermischen / Photovoltaik-Anlagen auf - ansonsten ungenutzten - geeigneten Dachanlagen zwingend vorgeschrieben werden kann.

Frau Stadtverordnetenvorsteherin
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Wiesbaden, .08.2008

Dr. Reinhardt
Vorsitzende

Die Stadtverordnetenvorsteherin

Wiesbaden, .08.2008

Dem Magistrat
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Thiels
Stadtverordnetenvorsteherin

Der Magistrat
- 16 -

Wiesbaden, .08.2008

Dezernat V
mit der Bitte um weitere Veranlassung
Dezernat IV
Dezernat I/52
Dezernat VIII
mit der Bitte um Kenntnisnahme

Dr. Müller
Oberbürgermeister